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FECHA: Octubre 18 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tren vs autobús deja 3 muertos”  

Criterio “Sin ampliar 97 de cada cien pesos de refinería”  

 “Subejercicio de la refinería va para la Miguel Hidalgo”  

 “Malgastan la quincena y viven de prestado”  

 
“Protección a ediles-Seguridad queda sujeta a recursos”  

 “Exigen a diputados federales presupuesto humano”  

 
“¡Abríguense! Crecen por frío casos de Influenza”  

El Independiente “A tres días no hay definición de IVA”  

La Crónica “Secretaria de Finanzas pugna por recursos metropolitanos”  

 
“Pierde México con minerías”  

 
“Los Pinos pide más para alta burocracia”  

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Gonzalo Trejo exige su destitución-AN pide juicio político para el titular del IEE: El presidente de Acción 
Nacional en el estado, Gonzalo Trejo Amador, pidió un juicio político y la renuncia en contra de Daniel Rolando Jiménez 

Rojo, consejero presidente Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) por supuestas irregularidades en el proceso 

electoral del pasado 4 de julio.  “Creo que a esta altura debemos pensar seriamente si el titular del IEEH continúe con la 
función de las elecciones o si definitivamente pensamos en un relevo”, señaló el panista.  Por su responsabilidad como 

funcionario público, agregó el dirigente del blanquiazul, se debe pedir un juicio ante el Congreso local para que los 
diputados hidalguenses analicen la posible salida de Jiménez Rojo del IEEH.  En su defensa el encargado del organismo 

electoral en el estado, aseguró que existe transparencia y confianza dentro del Instituto y que él continuara su gestión 

hasta que se cumplan sus seis años como consejero presidente.  Cuestionado acerca de su afiliación partidista, el titular del 
IEEH negó que esta sea a favor del Partido Revolucionario Institucional. “Pueden ver que no estoy afiliado a ningún partido 

político”, aseveró.  “He sido muy claro desde que he estado en el IEEH, donde en alguna manera en la posición que tengo 
desde ya casi 20 años, no pudiera decir si le voy o no a algún partido político, no estoy registrado en ningún partido 

político”, agregó.  Explicó que el voto es libre y secreto, además de ser una obligación como ciudadano, y en ese sentido 

argumentó que nunca ha inducido a la ciudadanía a que vote por algún color partidista en específico.  “Nunca he dicho por 
quién tienen que votar o si comulgo con la ideología de algún partido, he sido muy respetuoso y por lo tal en ningún 

momento he actuado de manera conforme lo marca la responsabilidad del IEEH. El voto es secreto es un derecho y 
obligación de los ciudadanos, como tal, soy respetuoso de los partidos políticos”, explicó.  Finalmente, el dirigente del PAN 

en Hidalgo calificó como mediáticas las acusaciones a las que ha sido sujeto por parte de los partidos de oposición. (Misael 
Zavala, página 11) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Dejará PRD a comités municipales decidir si hay alianzas con PAN: El presidente estatal del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), Pedro Porras Pérez, adelantó que si finalmente la dirigencia nacional del partido del sol 

azteca autoriza la posibilidad de coaligarse nuevamente con el PAN en las elecciones para renovar los 84 ayuntamientos, 
serán los comités municipales de este instituto político los que determinen la pertinencia de la alianza en sus localidades. Lo 

anterior, explicó, pues cada una cuenta con escenarios políticos diversos, en algunos casos, añadió, convendrá ir con sus 
propios candidatos sin necesidad de establecer alianzas. Esto porque, abundó, existen localidades donde la presencia de 

este instituto político se encuentra fuertemente arraigado, en tanto que en otras regiones no es así. El dirigente perredista 
evitó adelantar en cuántos municipios sería factible esta alianza, así como tampoco aventuró el número de municipios que 

pudieran levantarse con el triunfo en las urnas. Pese a esto, reconoció que la alianza para la capital del estado pudiera ser 

una realidad al considerar que de esta manera en Pachuca pudiera garantizarse la alternancia. Además, expresó, "muchos 
criticarán" las alianzas con el PAN, pero defendió que "son figuras legalmente establecidas, que son coyunturales, pues 

habrá momentos en que vayamos solos como PRD". Sobre lo que representan las próximas elecciones municipales al 
tratarse de la única ocasión en que por motivos del empate electoral los mandatos serán de cuatro años y siete meses, el 

perredista consideró que en el caso de la capital del estado no se podría adelantar que el candidato ganador tenga todo la 

mesa puesta para aspirar a la gubernatura del estado. Y ejemplificó con el caso del ex alcalde Alberto Meléndez Apodaca. 
"Se puede crecer políticamente o acabarse también, ahí está Melendez Apodaca, que estuvo creando expectativas y quedo 

ahí. "El ex alcalde no tuvo la capacidad de crecer políticamente o no lo dejaron; decir que quien sea presidente municipal 
de Pachuca tiene el camino a la gubernatura sería adelantarnos a los acontecimientos". Motivos Existen localidades donde 

la presencia de este instituto político se encuentra fuertemente arraigado, en tanto que en otras regiones no es así. Se 
evitó adelantar en cuántas sería factible. (Emmanuel del Rincón, página 10) 

Síntesis-Coaliciones PRD-PAN son un error: De aceptar el PRD algún tipo de alianza con el PAN para los comicios 

para presidentes municipales del siguiente año, sería el más grave de los errores políticos que pudiera cometer el PRD, 
aseguró el Francisco Patiño. En ese sentido manifestó que al aceptar su partido una coalición aunque sea para contender 

en un solo municipio, se estarían abriendo las puertas y dando todas las facultades a uno de sus mayores “enemigos” 

políticos de hacer con ellos lo que deseen en esos comicios, y hasta en los del 2012 para renovación del titular del poder 
ejecutivo federal. “Por eso y desde hace tiempo pinte mi raya respecto a cualquier tipo de relación con el PAN, porque no 

podemos seguir o hacer una nueva alianza con un partido que va hacer nuestro contrincante para el 2012 y plantear una 
alianza para el 2011, sería tanto como abrirle todo el campo de acción hasta para que gane el estado de México”. Patiño 

añadió que por ello y desde su punto de vista  no sólo como político si no como integrante del PRD, una alianza entre 
ambos institutos políticos sería uno de los peores errores políticos ya que prácticamente se le estaría entregando el partido 

al PAN, como ha ocurrido hasta el momento y desde que se concretaron los primeros acuerdos para contender juntos en 

los anteriores comicios. Finalmente afirmó que por todo ello en su caso Izquierda Social, acatará los lineamientos marcados 
por su líder moral AMLO, de mantenerse al margen. (Jaime Arenalde, página 03) 

Síntesis-PAN para el 2011-no necesita personajes del exterior: Al interior del PAN en el estado se cuenta con las 

personas con la capacidad para representar a este instituto político las elecciones a presidentes municipales del 2011 en la 
capital del estado y varios lugares más, por lo que no es necesario buscar o correr invitaciones a personajes de otros 

´partidos políticos, aunque se concrete algún tipo de coalición con los mismos. Así lo refirió Juan Carlos Robles, quién 
añadió que la principal razón por la que no buscan quien pueda representarlos es porque no buscan el poder por el poder 

si no que perdure la mística, doctrina y lenguaje de ese partido para lo cual cuentan con hombres y mujeres con años de 

militancia que pueden garantizarles el triunfo. “Es muy sencillo porque en el partido en el estado tenemos los candidatos y 
las candidatas que puedan refrendar esa esencia del PAN, ya que no buscamos el poder por el poder ya que esta ocupado 

en gobernar con gente de su militancia, que tenga la mística, la doctrina y hable el lenguaje humano que ha caracterizado 
al partido”. (Jaime Arenalde, página 11) 

Independiente-Difiere Porras de AMLO en descartar alianzas PAN-PRD: El dirigente en la entidad del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), Pedro Porras, no compartió las declaraciones del ex candidato a la presidencia de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, quien descartó completamente las alianzas entre perredistas y panistas. Recordó 

que serán las estructuras locales en cada uno de los 84 municipios las que decidan si hay coalición con el PAN así como PT 
y Convergencia en las próximas elecciones de alcaldes y agregó que hay casos donde las pláticas ya van encaminadas. 

Durante la gira en el Estado de México denominada De la Lealtad, quien fuera jefe de gobierno del Distrito Federal aseguró 

que el blanquiazul, "cuyos militantes son clasistas y racistas", es un partido de doble discurso que desprecia al pueblo. 
Antes tales declaraciones, el PRD en Hidalgo se blindará para no afectar las posibles alianzas con panistas durante los 

comicios de alcaldes y sólo una vez concluido el tema traído a la mesa de discusión. "Muchos compartimos la lucha de 
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Obrador pero son intereses distintos porque él está viendo la presidencia de la República y los compañeros tienen la mira 

enfocada en las presidencias municipales", dijo Porras.  Y agregó: "Si bien es cierto que (el ex candidato presidencial) es 

uno de los líderes más importantes de la izquierda, los órganos legalmente constituidos en el PRD de Hidalgo han aprobado 
una ruta que estamos obligados a cumplir". Hay quienes critican a las coaliciones entre partidos de ideología distinta, pero 

son figuras legalmente establecidas, aunque consideró que habrá elecciones donde no se llevarán a cabo, como es el caso 
de los comicios presidenciales de 2012. PRD votaría contra  presupuesto de Osorio En caso de el Ejecutivo envié al 

Congreso local un proyecto de Presupuesto de Egresos 2011 con fines electoreros, los cuatro diputados del PRD votarían 

contra, informó Pedro Porras, quien admitió que a final de cuentas los legisladores priistas lo aprobarán sin mayores 
problemas. "Acordamos llamar a los legisladores perredistas para que proporcionen la información que tengan respecto al 

proyecto y así fijar la postura del partido", agregó el dirigente. Educación, salud, partida exclusiva para campo y seguridad 
son los rubros en que los diputados del sol azteca pondrán especial atención. (Víctor Valera, página 03) 

Independiente-Agradeció Xóchitl el apoyo de tulenses; dijo que es posible anular elección del 4 de julio: 

Xóchitl Gálvez estuvo en la ciudad de los atlantes para informar a sus seguidores sobre el estado que guarda la 
impugnación en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) respecto al resultado del proceso electoral 

del pasado 4 de julio. Ante unas 300 personas congregadas en el teatro al aire libre en Tula, Xóchitl Gálvez agradeció el 
apoyo y los votos que le otorgaron durante la pasada elección de gobernador del estado; habló de su postura en torno a 

las alianzas de las que aseguró se deben dar en la siguiente elección, para renovar los ayuntamientos en julio próximo. 

Anunció que el próximo jueves el grupo Expansión le entregará un premio reconociéndola como una de los "50 mexicanos 
de mayor influencia y una hidalguense está ahí, a base de trabajo a base de trayectoria, por más que nos quisieron 

enlodar, estamos ahí" dijo. Ya en entrevista, Gálvez Ruiz explicó que su visita a la capital tolteca obedecía al recorrido de 
municipios para agradecer el apoyo de los votantes y para darles ánimos, porque aún hay posibilidades, dijo, de repetir la 

elección. "Tula fue un municipio importante que se ganó; quiero informar algo que desafortunadamente Paco Olvera no ha 
querido reconocer: que su elección está impugnada en el tribunal federal y así como hay posibilidades para que se confirme 

como gobernador, también hay posibilidades que le anulen como gobernador electo", sentenció. Denunció que el acoso 

hacia su persona y hacia su gente continúa, pero que seguirá adelante con el proceso y subrayó el escándalo sobre las 
firmas falsas del dictamen de gastos de campaña, calificando de grave la situación. "Si lo que declara valida la elección de 

gobernador, es un dictamen de gastos de campaña y si este dictamen contiene firmas falsas, es un tema muy delicado y de 
muchísima gravedad", concluyó. Previo a este evento, que terminó al filo de las 19:00 horas, la ex candidata de la coalición 

Hidalgo nos une, estuvo en recorrido por los municipios de Tepetitlán y Tlaxcoapan, donde también se reunió con 

simpatizantes de los partidos del sol azteca y de Acción Nacional principalmente. Durante estos mítines se hizo acompañar 
por políticos de oposición locales que buscan las candidaturas aliancistas de cara a la renovación de las alcaldías en Hidalgo 

y militantes de los partidos que integraron Hidalgo nos une. (Edson Vélez Flores, página 10) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Independiente-TEPJF mandará auditores para revisar gastos de Unidos contigo: El representante de la alianza 

Hidalgo nos Une, Ricardo Gómez Moreno, dijo que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación mandará 

auditores para comprobar que los informes de gastos de campaña de la coalición Unidos Contigo corresponden a lo que 
realmente erogó. Tal situación, consideró, preocupa al Partido Revolucionario Institucional (PRI), porque no preveía que la 

Sala Superior solicitara esa documentación para analizarla a fondo. Recordó que en semanas anteriores los magistrados 
pidieron al Instituto Estatal Electoral (IEE) los estados de cuenta de las dos alianzas que disputaron la gubernatura de la 

entidad el pasado 4 de julio. Los documentos en que se especifica renta de vehículos así como de inmuebles, facturas de 
gastos en transporte y viáticos "serán estudiados por los magistrados para establecer si Unidos Contigo rebasó el tope de 

gastos de campaña", dijo. Gastadero en su campaña Uno de los argumentos de Hidalgo nos une para echar abajo la 

elección de gobernador es que los tricolores gastaron más de lo permitido por el IEE, por lo que el abogado de la alianza 
opositora consideró como un avance que el tribunal federal estudie los documentos. El organismo fijó un tope de gastos de 

campaña para la elección de mandatario en 17 millones de pesos. Hubo mano negra Otro de los puntos esgrimidos por la 
coalición es que durante el proceso electoral el gobierno del estado se entrometió en las campañas, lo que afectó la 

equidad entre los partidos políticos. Reparto de despensas, preferencia a los priistas en el Sistema de Radio y Televisión de 

Hidalgo en detrimento de perredistas y panistas y allanamiento de la casa de logística de Xóchitl Gálvez por parte de la 
policía estatal el 4 de julio, son las quejas de la alianza.  (Víctor Valera, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Diputados buscan cinco mil mmdp para la Bicentenario: Para el gobierno federal y Petróleos Mexicanos 
(Pemex) ya no es una prioridad construir la refinería en Hidalgo, consideró la diputada Paula Hernández Olmos, “tan es así 
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que para el presupuesto de este año no trae nada, la pereza en no querer hacerla es más que notoria”. Aunque el proyecto 

de Presupuesto de Egresos de la Federación 2011 considera sólo 57 millones 564 mil 528 pesos para el bardeado del 

polígono en la región de Tula, la legisladora por la vía plurinominal adelantó que modificarán esa propuesta. Su plan es 
etiquetar por lo menos 5 mil millones de pesos expresamente para la construcción de la nueva refinería Bicentenario y no 

para obras de reconfiguración en la actual Miguel Hidalgo, como lo envió el gobierno federal al Congreso de la Unión. 
“Después de que Hidalgo gana la refinería, a partir de los estudios técnicos fue la entidad más viable, en ese momento dejó 

de ser importante para el gobierno federal el proyecto, hemos visto que Pemex se resiste a iniciar su construcción”. 

Además de los 5 mil millones de pesos que buscarán reasignar al proyecto del complejo petroquímico en Tula, la diputada 
federal reiteró que con el apoyo de toda la bancada priista en el Congreso, obligarán a Petróleos Mexicanos a que pague 

los mil 500 millones de pesos que el estado gastó en la compra de los terrenos donados a la paraestatal. “Por supuesto que 
presionaremos para que a través de lo que nosotros podamos etiquetar de forma adicional, obligar a Pemex a que no sólo 

haga la barda y trabajos preeliminares y que tengan el recursos para que arranque la construcción”. El plan de los 
diputados contempla la asignación de 5 mil millones; sin embargo, de acuerdo al cronograma de Petróleos Mexicanos, en 

2011 sólo ocuparán 57 millones, pues en voz de su titular, Juan José Suárez Coppel, la construcción como tal de los trenes 

de refinación iniciará hasta 2012. Para Hernández Olmos es injusto que la empresa paraestatal pretenda iniciar los trabajos 
en dos años más, “ya lo dijo el director de Pemex que de los 5 mil millones de este año, sólo van a ocupar alrededor de 

140, esperemos que eso no pase para los próximos años”. Las reglas de operación para asignar los recursos en el 
Presupuesto de Egresos de la Federación señalan que Petróleos Mexicanos tiene primero que mandar el proyecto y los 

planes que tiene de construcción para la refinería en 2011, lo cual no ha hecho. “Nosotros esperaríamos que Pemex nos 

enviará la propuesta, para que con base en ella, nosotros pudiéramos etiquetar, al no tener un interés por parte de la para 
estatal, entonces, nosotros tenemos que buscar la manera de que tenga recursos”.  Este año Petróleos Mex icanos 

subejerció más de 5 mil millones de pesos en el proyecto de la refinería Bicentenario, para impedir que suceda lo mismo en 
2011, los legisladores del PRI, dijo Paula Hernández, preparan candados legales que castigarán a todas la instancias que no 

los apliquen. En tiempo y forma••• Juan José Suárez Coppel, director de Petróleos Mexicanos, durante su comparecencia 
el Congreso de la Unión, aseguró que la construcción de la refinería Bicentenario en Tula, “va en tiempo y forma, de 

acuerdo al calendario que es público desde hace un año”.  El proyecto de construcción del complejo petroquímico señala 

que la construcción de la plantas de refinación comenzará en 2012, “es una obra que nos tomará poco más de cuatro años 
de construcción, del calendario que hemos hecho público, es que esperamos terminar la refinería de Tula en el cuarto 

trimestre de 2015 o primero de 2016”. Suárez Coppel justificó la tardanza en el inicio de la construcción de las plantas 
refinadoras, porque tardarán dos años en la realización del programa de ingeniería básica, que a decir del funcionario, 

evitará problemas futuros en al ejecución y operación de la refinería.  (Ángel Cabrera, página 07) 

Milenio-Guadalupe Romero pide dejar atrás la elección: Guadalupe Romero, esposa del gobernador electo, 
Francisco Olvera Ruiz, declaró que el proceso electoral, del cual resultó ganador el Revolucionario Institucional, quedó atrás 

“ahora llegó el momento de asumir compromisos y retos”.  Refirió que en la siguiente administración que encabezará 

Olvera Ruiz, gobernará por igual, en favor de todos los hidalguenses, lo anterior ante padres de familia, maestros y 
personal administrativo del Centro de Asistencia Infantil Comunitario (CAIC), del municipio de Atotonilco el Grande. 

“Estamos recorriendo el estado para agradecerles a los hidalguenses su confianza y refrendarles nuestro compromiso a 
todos por igual, es decir, sin distingos partidistas”, adelantó Romero.  “De acuerdo con las facultades que me conferirá la 

noble institución que con orgullo presidiré, a fin de coadyuvar para que los hidalguenses continúen en la vía del desarrollo”, 
agregó.  Reconoció que al interior de las diferentes instituciones públicas existen muchas necesidades, “ no hay, ni habrá 

recursos que alcancen, sin embargo, y a medida de las posibilidades, en la próxima administración se atenderán las 

principales prioridades”. En el municipio que visitó, Romero de Olvera se reunió con integrantes de la estructura partidista 
de los municipios de Atotonilco el Grande, Huasca de Ocampo, Omitlán de Juárez, Mineral del Chico y Acatlán, además de 

un grupo de adultos mayores, a quienes les reconoció su esfuerzo y dedicación, al tiempo que se comprometió a impulsar 
diversos programas en favor de este sector. “Hago el compromiso de que una vez que asuma la responsabilidad del 

Sistema DIF, impulsaremos programas encaminados a fortalecer los lazos entre los integrantes de los hogares del estado”, 

señaló Romero quien también sostuvo un encuentro con miembros de la Asociación Civil “Fray Alonso de Borja”. 
(redacción, página 11) 

Milenio-Lanzan campaña en contra de ¡Pachuca! para los pachuqueños: Para contrarrestar la campaña priista 
¡Pachuca! para los pachuqueños, el Colectivo de Izquierda Hidalguense (CIHGO) lanzó la contracampaña Pachuca para 
todos y todas sin discriminación; las calcomanías ya se pueden ver en diversos puntos de la ciudad. Después de las fuertes 

críticas que recibiera el mensaje ¡Pachuca! para los pachuqueños, que desarrolló la Confederación Nacional de Asociaciones 
Productivas y Sociales (CNAPS) del partido tricolor, al frente de Pedro Solares; el CIHGO respondió con una frase que va en 

el sentido opuesto. “El CIHGO considera que la campaña iniciada por la CNAPS atenta contra la dignidad de los y las 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 9 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
55  

 

pachuqueños y rema contra la corriente de la historia representando todo aquello de lo que está cansada la ciudadanía: el 

corporativismo, la corrupción y el abuso”, critica la organización en un texto colocado en su página web.  “Como toda 

campaña de inspiración similar, busca un chivo expiatorio sin discutir la naturaleza de nuestros problemas, la participación 
de las y los actores políticos y la sociedad civil… las y los ciudadanos debemos manifestarnos contra esta acción 

discriminatoria”, señala el texto. “Pachuca es una ciudad abierta, ha recibido inmigrantes durante toda su historia 
(extranjeros, nacionales de fuera y de las distintas regiones del estado de Hidalgo). Aquí no hemos tenido persecuciones 

religiosas y el propio estado de Hidalgo fue formado por el norte liberal del Estado de México que se separó de un territorio 

con mayor presencia del conservadurismo”, argumenta el documento para rechazar el postulado de la CNAPS. “En la ciudad 
se vivió una efervescencia de movimientos sociales durante los ochenta (antes del despertar de la ciudad de México en 

1985), aplastados por las estructuras caciquiles, durante los noventa vivimos el saldo de la destrucción de la movilización 
social, por eso, cansados de las estructuras arcaicas y las imposiciones, los y las ciudadanos han votado en esta década en 

las elecciones nacionales, estatales y municipales por la alternancia”, manifiesta. Desde hace un más de un mes, 2 mil 
estampas de “¡Pachuca! para los pachuqueños” lucen en los cristales de cientos de microbuses y combis de choferes 

agremiados a la CNAPS. Solares explicó que la campaña es una estrategia política, que busca “que la gente radicada en 

Pachuca pueda aspirar a gobernar el municipio. Reconoció que uno de los destinatarios del mensaje es, entre otros actores 
políticos, Xóchilt Gálvez. (Gustavo Godínez, página 11) 

Criterio-Podrían ir a prisión 18 ex alcaldes: Debido a que no han podido comprobar en qué gastaron 120 millones de 

pesos, un total de 18 ex alcaldes de Hidalgo podrían ir a la cárcel en los próximos días, reveló el auditor Superior del 
Estado de Hidalgo (ASEH), José Luis Lima Morales. Dichos gastos corresponden a la administración del año fiscal 2008. 

"Los ex funcionarios tienen una última oportunidad para presentar sus informes de gastos antes de que se giren órdenes 
de aprehensión". Los ex presidentes municipales que deben estos 120 millones de pesos son los de Acatlán, Almoloya, 

Cuautepec de Hinojosa, Huejutla, Ixmiquilpan, Jaltocán, Nopala, San Bartolo, San Salvador, Tecozautla, Tenango, 
Tepetitlán, Tianguis-tengo, Tlanchinol, Xochicoatlán, Yahualica, Zacualtipán y Zapotlán de Juárez. Aunque el estado se 

encuentra por arriba de la media nacional en cuanto a transparencia y rendición de cuentas, el titular de la Contraloría de 

Hidalgo, Fernando Moctezuma Pereda, consideró como necesario modernizar al estado por la falta de contralores 
capacitados. "Es importante y preocupante la transparencia en el gobierno del estado y en las alcaldías municipales", 

expresó. Además resaltó que en los municipios que están pendientes de realizar comprobaciones hacen falta "expedientes 
técnicos, de comprobación de gastos y de aplicación de recursos no han podido solventar cada una de las observaciones 

que les hicimos durante la revisión de la auditoría". Finalmente, Lima Morales indicó que en esta ocasión quien más debe 

es el municipio Yahualica, con casi 28 millones de pesos, y le siguen algunos otros como Huejutla, con 23; Jaltocán, con 
seis; Tianguistengo, con siete; e Ixmiquilpan, con cuatro millones 921 mil pesos. (Notimex, página 05) 

Plaza Juárez-Nuvia Mayorga gestiona recursos para el fondo metropolitano: Nuvia Mayorga Delgado, secretaria 
de Finanzas del gobierno de Hidalgo , a nombre de su homólogo del Estado de México, Raúl Murrieta Cummings y del 

subtesorero del Gobierno del Distrito Federal, Jorge Luis Velázquez, solicitó recursos por 6 mil 500 millones de pesos para 

el Fondo Metropolitano del Valle de México, con el objetivo de concluir diversas obras iniciadas desde el ejercicio 2009. La 
funcionaria estatal señaló que esto va a permitir atender necesidades prioritarias de infraestructura hidráulica, fortalecer el 

transporte público masivo, integrar redes de servicio de pasajeros multimodales, y financiar obras, además de acciones 
para brindar sustentabilidad y cuidado al medio ambiente.  Entre los proyectos realizados en Hidalgo con estos recursos, 

Mayorga Delgado destacó la primera etapa del Boulevard Centenario de la Revolución y el Encauzamiento del Río de las 

Avenidas, obra a la que se pretende dar continuidad en 2011, además de la construcción de infraestructura vial tramo 
Colosio-La Paz. En presencia de la diputada federal, Carolina Viggiano Austria, presidenta de la Comisión de Desarrollo 

Metropolitano, señaló que es necesario apoyar el Fondo Metropolitano porque es esencial para el desarrollo sustentable y 
sostenido de la Región Centro-País, ya que el desarrollo regional es el principal elemento para el impulso del desarrollo 

nacional, y de no contar con los recursos se limitaría el mismo.  El Fondo Metropolitano que promueve la competitividad 

económica del Estado de México, Distrito Federal e Hidalgo, se creó en 2006, y desde entonces los recursos que ha recibido 
han evolucionado significativamente, ya que pasó de mil millones de pesos a 3 mil 195 en el 2010. En total durante los 5 

años se le han asignado 13 mil 795 millones de pesos.  Desde su creación, el Fondo Metropolitano ha sido un instrumento 
eficaz y el uso de sus recursos ha cumplido con las obligaciones en materia de transparencia. A la reunión asistieron los 

diputados Francisco López Manjarrez, presidente de la Comisión de Asuntos Metropolitanos; y Pedro Luis Noble 
Monterrubio, presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso Local; Alberto Meléndez Apodaca, responsable de la 

Unidad para la elaboración del Plan Estatal de Desarrollo del equipo de transición del Gobernador Electo de Hidalgo, 

Francisco Olvera Ruiz; y Helia Carolina Soto Rojas, subsecretaria de Desarrollo Metropolitano. (redacción, página 03) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Federación debe pagar impuestos: El diputado federal por el distrito I Huejutla, Omar Fayad Meneses, urgió 

la necesidad de que los inmuebles que albergan oficinas federales en los estados de la república paguen su contribución de 

impuestos a los municipios. Durante su primer informe de labores, el legislador consideró como un acto de justicia el que la 
federación contribuya con el ejemplo de realizar el pago de sus impuestos a los ayuntamientos, que son la instancia más 

cercana de gobierno hacia la población. De igual forma, detalló que con el trabajo coordinado de los diputados 
hidalguenses, de la gestión activa del gobernador y del apoyo del coordinador Francisco Rojas, se logró que se etiquetaran 

recursos sin precedentes para Hidalgo dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2010, por más de 32 mil 
millones de pesos, 33 por ciento más que en 2009. Dijo que desde su labor legislativa ha impulsado iniciativas de ley para 

cambiar el rostro de las regiones que sobre todo se traduzcan en beneficios para los habitantes, tales como que el Servicio 

de Administración Tributaria (SAT) ya no dependa del Ejecutivo; la revocación de mandato al presidente de la República y 
ampliar a cuatro años el periodo de gobierno de los ayuntamientos. Así como las propuestas para que crear la Defensoría 

de los Contribuyentes como organismo público autónomo; que se le devuelvan a los municipios los recursos de las multas 
federales no fiscales en carreteras federales; ampliar a seis años el periodo de los diputados federales y locales; además de 

que paguen con cárcel los menores que cometan delitos graves; entre otras. A la fecha, el legislador ha atendido 18 mil 

879 solicitudes de apoyo, diez mil 584 apoyos en especie en beneficio de 14 mil 453 habitantes de los 13 municipios de la 
región por un monto de un milón 634 mil pesos; 19 becas escolares para los municipios Calnali, Yahualica, Tlanchinol, 

Huejutla y Xochiatipan por un monto de 114 mil pesos. Además de 13 obras carreteras y servicios básicos por un monto de 
poco más de 353 millones 87 mil pesos. (Emmauel del Rincón, página 10) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Ebrard a AMLO: lo que nos divide sirve a Peña Nieto: Marcelo Ebrard aseguró que llegó la hora de vencer al 
PRI en el Estado de México con una amplia alianza que permita abrir el palacio de gobierno a un régimen progresista, y en 

clara referencia a Andrés Manuel López Obrador advirtió que “todo lo que nos divida funciona para (Enrique) Peña”. El jefe 
de Gobierno capitalino pidió construir la victoria progresista en el Estado de México, “lo que nos interesa, por eso estamos 

aquí, porque somos de izquierda, si no no estaríamos aquí; por eso luchamos contra todos los intereses que se opongan y 

contra todas las fuerzas que se organicen contra un movimiento progresista que quiere cambiar las condiciones de vida de 
la gente”. Aseguró que “llegó la hora, ésta es la oportunidad, no la dejemos pasar, no va a prosperar el objetivo del 

gobierno del Estado de México de impedir que haya alianzas, que haya coaliciones, les tienen miedo porque ya les pasó en 
Oaxaca, con un candidato progresista los derrotamos; así pasó también en Sinaloa y Puebla, y va a pasar ahora en el 

Estado de México, los priistas ya se van si la gente quiere”. Aunque no hizo referencia a una alianza con el PAN, en los 
estados que citó se concretó un frente opositor entre ese partido y el PRD. Ebrard, quien señaló esta fecha como “el 

principio del fin de los priistas en el Estado de México”, encabezó un mitin en la Plaza de Armas de Toluca ante cerca de 25 

mil perredistas, donde estuvo acompañado por más de la mitad de su gabinete, y dirigentes como Carlos Navarrete, Héctor 
Bautista y Graco Ramírez, representantes de Nueva Izquierda y Alternativa Democrática Nacional. El aspirante presidencial 

afirmó que sí es posible el arribo de un gobierno progresista al Estado de México, pero primero señaló que “es necesario 
derrotar la ley Peña por la vía de la ley”. En su segunda visita a Toluca en menos de 48 horas, sostuvo que “el año entrante 

se abre la oportunidad histórica de que el Estado de México, que ha sido gobernado 82 años por el mismo grupo, se vaya y 

pueda llegar un candidato progresista, que garantice que van a cambiar las condiciones de vida de la gente, porque 
finalmente la política para eso es, lo de menos es quién llega, lo de más es para qué llega y qué hace con el poder. “¿De 

qué se trata esta concentración? De que resolvamos, decidamos y nos organicemos para sacar al PRI; ya fue suficiente, ya 
tuvieron su oportunidad, ahora debemos tener un gobierno progresista como el del Distrito Federal”, para que la gente 

acceda a los 350 programas sociales que se aplican en la capital del país. En posterior entrevista, aseguró que hay por lo 

menos 17 aspirantes posibles para encabezar la candidatura a la gubernatura del estado, aunque el senador mexiquense 
Héctor Bautista dijo que no son tantos y que el triunfo sólo podrá lograrse si se fractura al PRI y se postula a un candidato 

de origen tricolor. Acudieron también militantes y dirigentes de Convergencia, pese a que su dirección nacional decidió 
apoyar la postura de rechazo a las alianzas con el PAN. Esa asistencia mereció que en dos ocasiones el jefe de Gobierno 

hiciera un reconocimiento a dicho partido. A su vez el líder local del PRD, Luis Sánchez, anunció que este martes acudirán 
los cuatro partidos de oposición al PRI ante la Corte para presentar un recurso de inconstitucionalidad contra la ley que 

canceló las candidaturas comunes, y envió otro mensaje a López Obrador al asegurar que en la entidad “nadie puede venir 

y agenciarse el derecho de decidir por nosotros”.  (Liliana Padilla, página 18) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que luego de los jaloneos internos en el PRI, el diputado federal Omar Fayad logró reunir, durante su informe en Lolotla, 
a los principales dirigentes de todos los sectores priistas, encabezados por el gobernador Miguel Osorio, con lo que se 

fortaleció en miras de la renovación de la dirigencia tricolor, por lo que se espera que el 25 de octubre pueda ser ungido 
como nuevo presidente. 

 

que se espera que hoy se realicen los movimientos legales al interior del PRI municipal para ungir como dirigente a Mirna 
Hernández, luego del desastroso paso de Alejando Mariel, lo que costó dos diputaciones tricolor en la capital estatal. 

La pregunta es: ¿Cómo sustentarán el cambio?  

que no todo puede ser felicidad para Mirna Hernández, pues mañana a las diez de la mañana, en la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, se podría decidir si se turna o no al Ministerio Público Federal el "ocultamiento" de una versión 

estenográfica de la sesión de Cabildo cuando era secretaria general del Ayuntamiento. 

que durante el primer informe del diputado federal Omar Fayad, en la localidad Ixtlahuaco, llovieron aspirantes rumbo a 

la presidencia de Huejutla y que buscaba tener un lugar en el presídium, sin logarlo. 

Entre los suspirantes vistos en la pasarela estuvieron Said Fayad Ruiz, Jesús Pérez Ramírez, Omar Zerón Flores, 
Darío Badillo Ramírez y José Eugenio Segura Marroquín, este último, por cierto, pasó desapercibido. 

 

que como contrapeso ante la campaña Pachuca para los Pachuqueños, de la Coalición Nacional de Organizaciones 
Productivas y de Servicios que dirige Pedro Solares, el ala perredista a cargo de Tonatiuh Herrera comenzó este fin de 

semana con la pega de calcomanías con el logo "Pachuca para todos y todas, sin discriminación". 

 

 
que este fin de semana el líder de la Alianza de Organizaciones Campesinas, Andrés Espinosa Galván, logró reunir a 

varios personajes políticos de peso, entre los que destacan el ex alcalde de Huejutla, José Luis Fayad Medina, el ex 
activista del PRD Abel Hernández Huertas y Jovito Martínez. 

Con esta reunión, Espinosa busca acercarse a la alcaldía por el PRI 

que durante la comparencia de la secretaria de Turismo, Oralia Vega, ante el Congreso local, llamó la atención, que, 
según la funcionaria, durante 2009 Hidalgo obtuvo una derrama económica de 700 mil millones de pesos en este sector, 

cifra con la cual se pagaría la deuda estatal. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que el alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez, le anda presumiendo a todo el mundo que encabezó la comitiva de 500 
presidentes municipales de todo el país hacia San Lázaro, para pedir recursos por 80 mil millones de pesos, por concepto 

de seguridad, nómina, obras y más cosas que necesitan las alcaldías. Aunque sí le dieron los recursos, se los etiquetaron 

para espacios deportivos, por lo que otra vez, no va a poder pagar la deuda que tiene con la CFE. 

Que luego de que Pemex dijera que sólo hay disponibles 57 millones de pesos para el bardeado de la refinería 

Bicentenario y que los cinco mil millones de pesos se irán a la refinería Miguel Hidalgo, las autoridades hidalguenses 
buscarán sacar partido de las locuras federales. Los diputados dicen que van a buscar a como dé lugar que la federación 
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etiquete otros 5 mil millones para la Bicentenario. ¿Se imaginan dos refinerías en Hidalgo? 

Que hablando de encabezar comitivas para conseguir presupuestos, quien también hizo lo suyo fue la secretaria de 

Finanzas, Nuvia Mayorga, quien consiguió 6 mil millones de pesos para la Zona Metropolitana del Valle de México. 
Dicen que parte de ese presupuesto será para terminar varios bulevares inconclusos en Pachuca, como el Bicentenario y el 

Río de las Avenidas, aunque no han dicho cuánto asignarán. 

Que el secretario de Asuntos Laborales de Escuelas Generales del SNTE, Ernestino Morales Cabrera, sigue borracho de 

poder y sigue tratando con la punta del pie a maestras y maestros. Dicen que a pesar que tiene un largo historial con las 
autoridades por acoso sexual y laboral, persiste la impunidad y continúa molestando a los profes que nomás no le caen, 

mandándolos a escuelas lejos de sus hogares, vendiendo plazas y asignando allegados sin preparación para dar clases, y 
todo, ante la mirada complaciente de la “Reina del Panal”, Mirna García López, de quien se dice es su compadrito. 

Que en la capital del estado ya se puso de moda la grilla autotransportista, pues dicen que ya salió la contraparte de 
¡Pachuca! Para los pachuqueños, que se llama: Pachuca para todos y todas, sin discriminación. Aunque la nueva campaña 

se la adjudicó el Colectivo de Izquierda Hidalguense, dicen que en realidad la autoría intelectual es de algunos 
panistas puristas y feministas. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Sólo estamos esperando a ver si el gobernador quiere poner la primera piedra, pero en caso de que no, pues estaremos 

iniciando la construcción en dos semanas.” Jesús Gutiérrez González, integrante de la Federación de Tablajeros, sobre 
el nuevo rastro metropolitano en El Arenal.  

“De ninguna manera estamos rehuyendo una responsabilidad, creemos que es la manera de darle un mejor servicio de 
vigilancia a la ciudadanía.” Jorge Márquez, alcalde de Tulancingo, sobre el proyecto del municipio para transferir el 

mando de la policía al gobierno estatal. 

“La verdad es que las Pequeñas y Medianas Empresas son el motor de la economía a nivel nacional, urgen políticas 

públicas.” Rosa María Juárez, líder empresarial, sobre el encuentro con empresarios en Durango. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: El gobernador Miguel Ángel Osorio lamentó que personajes que estuvieron ausentes 

durante los trabajos para la creación de la Agencia Espacial Mexicana, ahora denosten al estado. En el tema, dijo, se 
requieren ideas y propuestas, no confrontación la cual no van a conseguir. Rodolfo Neri Vela señaló que Hidalgo no cumple 

con la infraestructura científica ni académica para albergar AEXA. (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Al cuarto para las doce, aún no hay acuerdo para el IVA… (redacción, primera plana) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

    
 

Plaza Juárez 

 
 

 

 


